



PULSOPOLÍTICO

**PROLIFERAN, Y CONFUNDEN, "ENCUESTAS POR ENCARGO"**

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

Proliferan "encuestas por encargo" en las que la ventaja de unos precandidatos o precandidatas sobre otr@s, más que preocupación entre quienes aparecen en lugares secundarios, motiva mofas, a sabiendas de que el propósito es confundir al anticipar y dar por seguro a presunt@s ganador@s.

Eso a querer o no, genera desaliento entre posibles electores que los lleva a reconsiderar su intención de acudir a las urnas el domingo 2 de junio, aun entre sectores más denostados en este sexenio como los de mujeres, jóvenes y las "aspiracionistas" clases medias.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Claudia Sheinbaum, virtual candidata presidencial de Morena, negó lo declarado por su adversaria Xóchitl Gálvez, de que se haya registrado un primer "gasolinazo" del último año del Gobierno del Presidente López Obrador, e instó a no hacer caso de las *fake news*. **Por cierto, la hidalguense encabezó en Guadalajara** un acto en el que se anunció la creación del Comité Ciudadano X, integrado por 70 asociaciones civiles de Jalisco para sumarse e impulsar su precandidatura, después de lo cual reanudó su precampaña en el municipio de Santa Lucía del Camino, Oaxaca.

La gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, primera mujer en ocupar ese cargo, fue declarada la Banquera Central del Año en América Latina por *The Banker*, una publicación especializada, que anteriormente le otorgó ese reconocimiento a Alejandro Díaz de León, en 2019, y a Agustín Carstens, en 2012. **Volvió a dar resultado la presión social** ejercida, a nivel nacional e internacional, en el caso de los 31 migrantes secuestrados en una carretera de Tamaulipas, el sábado 30 de diciembre, al ser encontrados sanos y a salvo, tras redoblar su búsqueda.

Una fotografía del expresidente de EU, Bill Clinton, paseando sonriente por el centro de San Miguel de Allende, fue difundida en redes sociales, en donde estuvo de visita unos días.

Sigue pendiente en Morena la definición de las candidaturas a senadores y diputados federales, por el jaloneo que hay entre los aspirantes, lo que obligó a Mario Delgado a aplazar la fecha en que dará a conocer las listas definitivas, sobre todo en entidades en las que quienes encabezan las encuestas no cejan en oponerse en ser descartados por razones de género.

Con todo y esa declaración de fin de año del Presidente López Obrador de reconocer que se excedió en transferir a la Secretaría de la Defensa Nacional distintas responsabilidades a lo largo del sexenio, el 27 de diciembre le entregó el otrora Hangar Presidencial, anexo al Aeropuerto Benito Juárez de la CDMX.

Por cierto, los senadores de oposición y del Grupo Plural reiteran su rechazo a que la Guardia Nacional pase a la Sedena.

fcardenas@pulsopolitico.com.mx
@MXPulsoPolitico